

## SOMMAIRE

Maman et Bébé.—Les dangers de notre printemps.—La Chorée ou danse de Saint-Guy.—Influence de l'alcool chez les enfants.—Bonbons et Bébés.—Le "Bénédicté" (gravure).—L'heure des enfants, d'après Longfellow (poésie).—Les enfants et la maternité.—Remèdes à la portée de tout le monde.—Bienvenue.

# Maman et Bébé



**E** vous dois, mes chères lectrices, quelques explications au sujet de mon dernier article : il était accompagné d'une gravure, que je ne puis contempler moi-même sans frémir, et qui a du faire frémir plusieurs d'entre vous.

Cette gravure n'était pas tout le sujet, mais faisait la partie principale de cette étude ; la retrancher il ne resterait que le cadre du tableau.

Je dis que plus d'une a du frémir comme moi en contemplant cette misère personnifiée dans un petit enfant de cinq ans, je dis plus que cela, je suis convaincu que j'ai blessé la sensibilité de plus d'une en créant une impression de dégoût dont il faut toujours défendre la jeune mère, que l'on doit toujours entourer des choses agréables, qui charment et séduisent tous ses sens : je

viens implorer le pardon de ces dernières.

Je n'ai en vue qu'une seule chose : l'assistance de l'enfant, non seulement abandonné par l'ignorance des mères, mais abandonné par l'indifférence des voisins plus coupable que l'indigence de la famille à laquelle il appartient.

Le cas qu'il m'a été donné de voir, semblait être venu se présenter naturellement comme une illustration terriblement éloquente de mon affirmation, tendant à établir que l'enfant est abandonné parmi nous : j'ai recueilli ce fait et l'ai exposé dans toute son horrible beauté.

Ai-je eu tort ? Si oui, mille fois pardon.

Mais comment alors réussir à atteindre le but poursuivi, si je ne me sers pas des armes les plus puissantes qui sont à ma disposition. Car je le répète, il faut